"Los periodistas debemos buscar y decir la verdad porque somos la voz de los millones que no tienen voz". Razia Bhatti Periodista, Pakistán 1994 www.espejosde Ayuntamiento de Málaga Agencia Andaluza de Cooperación Internacional para el Desarrollo CONSEJERÍA DE LA PRESIDENCIA Diputación de Cádiz PRESIDENCIA CIUDADANÍA Solidaridad Internac

MADRE CORAJE

Espejos del Mundo

A través de la exposición "Espejos del Mundo", Madre Coraje desea llevar a tu ámbito de trabajo algunas de las cuestiones que más nos preocupan.

Conocemos la gran capacidad modeladora que en la sociedad tienen los medios de comunicación, pero también nos consta que detrás de cada profesional hay una persona con valores concretos que conducirán su quehacer diario.

En este sentido los periodistas, comunicadores y profesionales de los medios de comunicación en general, se enfrentan a un reto muy particular. En palabras de Federico Mayor Zaragoza "hoy más que nunce, la humanidad necesita medios de comunicación que estén lo más cerca posible de los ciudadanos, para que tengamos puntos de referencia fiables y sepamos lo que pasa. Si no conocemos la realidad, no la podemos transfor-

Con este fin, hemos instalado siete piezas para invitarte a la reflexión y a que, no sólo desde tu profesión sino también en tu día a día, nos ayudes a cambiar el

"La mejor forma de conocer el mundo es hacer amistad con el mundo. Existe una co-nexión entre nuestro destino personal y la presencia de miles de personas y cosas de cuya existencia no sabíamos o no sabemos nada y que pueden influir, de hecho in-fluyen, del modo más asombroso, en nuestra vida y su desarrollo, de tal forma que, al menos por nuestro propio interés deberíamos esforzarnos en conocer no sólo lo que está aquí sino también lo que está allá, en algún lugar a gran distancia en nuestro planeta".

Busca las piezas, asómate a ellas y no olvides dejar tus

comentarios en nuestro muro.

. Ryszard Kapuscinski

El acceso a medicamentos es un reto crucial en los países en desarrollo, principalmente por los elevados precios y la falta de vacunas y medicamentos adaptados a las enfermedades que padecen. En contraste, en los países enriquecidos surgen nuevas enfermedades relacionadas con una entermedades relacionadas con una sociedad de la abundancia (colesterol, obesidad, tumores...), con un estilo de vida frenético (infarto, estrés...) o con la pérdida de valores que dan sentido a la vida (anorexia, depresión,...).

En contraposición a esta realidad destaca el dato de que casi un 30% de los españoles piensa que los inmigrantes abusan de la sanidad cuando las cifras demuestran lo

La información

En el mundo suceden diariamente noticias que merecen titulares.



El agua

El agua es un recurso esencial para la vida y la salud. A pesar de ello una de cada tres personas en el mundo no dispone de agua suficiente para satisfacer sus necesidades diarias. A nivel mundial, el problema está empeorando con el crecimiento demográfico y de las ciudades y con el aumento de las necesidades de agua en la agricultura, la industria y los hogares.

Esta pieza es una llamada para que todos y todas nos involucremos en la conservación y protección de este recurso, cuya escasez puede obstaculizar el desarrollo.

- Más de 1.500 millones de personas no tienen acceso a agua potable. Es decir, una de cada 5 personas en el mundo.
- Cada año, más de 5 millones de personas mueren por enfermedades relacionadas con el agua. La OMS estima que el 80% de las enfermedades en el mundo están relacionadas con la calidad del agua.
- En 2025, cerca de 2.000 millones En 2025, cerca de 2.000 millones de personas vivirán en países o en regiones donde la escasez de agua será absoluta y los recursos hídricos por persona estarán por debajo de los 500 metros cúbicos anuales recomendados para llevar una vida sena e bicifaica. sana e higiénica.

Medio ambiente y desarrollo

Los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) reconocen la sostenibilidad ambiental como eje fundamental para el desarrollo. Desgraciadamente, la explotación de recursos naturales ha causado cambios alarmantes en nuestro planeta en las últimas décadas. alarmantes en nuestro planeta en las últimas décadas. Los países pobres son más vulnerables al cambio climático y a la degradación medioambiental, porque disponen de menos recursos para contarrestar sus efectos, y son también los más dependientes ya que dependen directa y exclusivamente de los recursos naturales para conseguir un buen desarrollo. En los últimos 15 años, el mundo ha sufrido la pérdida del 3% de su superficie forestal, debido sobre todo a la conversión de bosques en tierras de cultivo en los países más nobres.

mas poores.

Las relaciones comerciales entre los llamados "Norte y Sur", a menudo, consolidan la pobreza de este último. Para lograr un mundo más justo, los ciudadanos debemos asumir nuestra responsabilidad en esta relación desigual entre mundos interconectados. Nuestro móvil tiene mucho que contarnos acerca de la guerra del Congo o nuestra dieta rica en carne de la deforestación de

o nuestra dieta rica en carne de la desorestación la Amazonia. Apostar por un consumo responsa comercio justo supone hacerlo por otro modelo global que pone en el mismo nivel de importancia los criterios económicos, humanos, sociales y ecológicos.

catástrofes medio

Como apuntó El Roto en una de sus viñetas, los haitianos se on visibles justo cuando quedaron sepultados bajo

La vinculación entre los niveles pobreza de un país y el nivel de destrucción de un "desastre natural" no es ninguna novedad, y se repite en los análisis de buena parte de los medios de comunicación cada vez que un huracán, tsunami o terremoto asola un país del Sur. Pero seria un error quedarnos en esta evidente reflexión. Para hacer frente con circia elso retos del futura es procesario entender como en la contra del serio de la contra entre contra la contra del contra entre contra contr éxito a los retos del futuro, es necesario entender cómo se ha llegado a la situación de empobrecimiento preexistente.

"(...) en el buen periodismo, además de la descripción de un acontecimiento, se da también la explicación de por qué ha sucedido; en el mal periodismo, en cambio, encontramos sólo la descripción, sin ninguna conexión o referencia al contexto histórico". Ryszard Kapuscinski

r is not the

La mirada

Parece que los países empobrecidos sólo pueden asomarse a las pantallas de Occidente cuando se produce una catástrofe o un conflicto bélico, o como idílica postal paradisíaca para el potencial turista occidental.

...Más allá de los tópicos, las guerras o las catástrofes están los logros de pueblos y personas que trabajan y se esfuerzan por salir adelante y que merecen nuestra mirada.



@ MADRE CORAJE

